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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
   
ANALIZAN SI DISTRITO 6 LO CONFORMAN TRES MUNICIPIOS DE QUERÉTARO 
El nuevo Distrito Federal para Querétaro podría ser conformado por los municipios de El Marqués, Huimilpan 
y Pedro Escobedo, señaló Domingo Bautista Durán. Vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local 
Ejecutiva del INE, quien mencionó que se trata de la opción con más peso para que Querétaro pueda contar 
con su sexto Distrito Federal.  (EUQ) 
   

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
  
“EL MUNDO DA MUCHAS VUELTAS, PERO EN POLÍTICA MÁS” 
Hace ya dos décadas, Abigaíl Arredondo definió su camino al afiliarse al PRI, guiada no por intereses 
individuales, sino por una evaluación de sus convicciones y sentimientos, que la llevaron a enfrentarse a una 
elección poco favorable para su partido en 2006, realidad que decidió enfrentar con trabajo y no deserción, 
esfuerzos que terminaron en victorias en 2009, pero que hoy, con la elección de 2021, colocaron a su partido 
otra vez en desventaja, escenario que nuevamente desafiará con compromiso, esta vez como presidenta del 
tricolor en la entidad. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INFLACIÓN GOLPEA A RESTAURANTES 
Menús en constante alza para no caer de nuevo tras la pandemia, reporta Narinian. (DQ, principal) 
 
N: BALEAN A 3 MUJERES 
Violento altercado registrado en Colinas de Menchaca. (N, principal) 
 
AM: INDUSTRIA AUTOMOTRIZ, EJEMPLO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL 
Alejandra Enríquez Martínez, una de las 100 mujeres más influyentes de México, afirmó que se está luchando 
para romper el ‘techo de cristal’. (AM, principal) 
 
EUQ: ESTADO OCUPA TERCER LUGAR CÓMO PRODUCTOR DE VINOS EN EL PAÍS  
Más de un millón de personas acuden a la ruta del Queso, Arte y Vino cada año, dicen vitivinicultores. Hay más 
de 40 empresas productoras en la entidad. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
MAURICIO KURI ENTREGA 10 INSTRUMENTOS LEGISLATIVOS AL CONGRESO LOCAL 
El gobernador Mauricio Kuri hizo entrega de 10 instrumentos legislativos del paquete de seguridad a la Mesa 
Directiva del Congreso local, los cuales se turnarán a la Comisión de Administración y Procuración de Justicia 
y a la de Seguridad Pública y Protección Civil. La diputada Beatriz Marmolejo, recibió el paquete de seguridad 
con 10 instrumentos legislativos. Antes de concluir su periodo al frente de la Mesa Directiva, la legisladora dio 
a conocer que el día jueves 24 ingresaron las iniciativas que el mandatario diera a conocer el martes 22 de 
marzo. (CI) 
  
REGISTRA QUERÉTARO UN DECESO Y SEIS CASOS DE COVID-19, ESTE VIERNES 
En Querétaro, un hombre de 69 años, con diversas comorbilidades, que se encontraba hospitalizado, falleció 
a causa de Covid-19. En el estado se suman seis casos de la enfermedad; se trata de cinco mujeres y un hombre. 
El registro acumulado es de 137 mil 348 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. Se han registrado seis 
mil 622 defunciones. Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay 147 pacientes y 26 
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hospitalizados, nueve de los cuales se encuentran graves. Se dio de alta sanitaria a 29 pacientes, con lo que se 
tiene un registro de 130 mil 553 altas. (Q) 
 
AIFA, EL AEROPUERTO QUE MÉXICO NECESITA: LUPITA MURGUÍA G 
Con la inauguración del nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, la titular de la SEGOB en el estado, 
Lupita Murguía, compartió que hay confianza para que la nueva central aérea se convierta en el aeropuerto 
que el país necesita. Sin embargo, precisó que el reto para el gobierno de la República es complementar la 
infraestructura con vialidades de acceso para que sea una opción real sobre todo para los pasajeros del centro 
del país. (N) 
  
COFEPRIS EMITE ALERTA SANITARIA POR FALSIFICACIÓN DE MEROPENEM 1G, SOLUCIÓN 
La SESA informa que la Cofepris emitió una alerta sanitaria luego de que un lote del producto Meropenem no 
es reconocido por Laboratorios PISA S.A. de C.V. por lo que se concluye que es falsificado. Esta alerta es 
publicada posterior a una denuncia sanitaria por parte de Laboratorios PISA S.A. de C.V., y luego de llevar a 
cabo acciones de vigilancia y comparecencia, las cuales indicaron que se trata del producto Meropenem, 
solución 1g, Inyectable frasco ámpula con polvo, con número de lote K17A812, y fecha de caducidad NOV 23. 
(N, AM) 
  
SE SUMAN A LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DE LA EPILEPSIA 
La Secretaría de Salud del estado de Querétaro conmemoró ayer el Día Mundial de la Epilepsia, también 
conocido como Día Púrpura, el cual tiene como objetivo crear conciencia y hacer llegar a la población la 
información verídica sobre esta enfermedad y las necesidades que tienen quienes la padecen. (AM) 
 
SIN RELACIÓN DETENIDOS Y DESPIDOS EN LA JUNTA 
La secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, aseveró que los cambios realizados en la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje en cuanto al presidente general, la secretaria general de la junta y un presidente de 
una junta local, no están relacionados con la investigación por presunto cohecho en la que están involucrados 
otros tres exfuncionarios de esa institución estatal. En entrevista, precisó que los despidos -entre el que está 
el ahora expresidente de la junta local- se deben a un cambio en el enfoque del tratamiento de los casos. “Son 
movimientos que resultan claves para cumplir con el reto que se tiene en la junta”, puntualizó. (DQ) 
 
BUSCA CEA IMPLEMENTACIÓN DE TECNOLOGÍA PARA DETECTAR OPORTUNAMENTE LAS FUGAS DE 
AGUA 
Con el objetivo de atender las fugas de agua antes de que salgan a la superficie, la CEA trabaja en nuevos 
mecanismos de atención a través de sensores tecnológicos. Así lo indicó Luis Alberto Vega, vocal ejecutivo de 
la CEA, quien reconoció que la problemática de las fugas de agua es muy antigua en la zona metropolitana, 
pero dijo tampoco se cuenta con el presupuesto suficiente para cambiarla completamente. (DQ) 
  
ACUEDUCTO III EVITARÁ SOBREEXPLOTACIÓN DE MANTOS ACUÍFEROS: LUIS ALBERTO VEGA 
El Acueducto III evitará la sobreexplotación de los mantos acuíferos del valle de Querétaro, situación que 
permitirá la recarga de agua en el subsuelo, así como la disminución del riesgo de hundimientos. Luis Alberto 
Vega, titular de la CEA, indicó que, una vez que entre en funcionamiento la nueva infraestructura, se 
clausurarán 155 pozos de la Zona Metropolitana. (N) 
 
ESCUELAS PRIVADAS REGRESAN A LAS AULAS 
El 100% de escuelas de educación básica, privadas, ya han vuelto al formato de clases presenciales, confirmó 
la Secretaria de Educación en el estado, Martha Elena Soto. La funcionaria también recalcó que la UAQ ya 
cuenta con un mayor número de campus en los que se permite el aforo completo de estudiantes. (EUQ) 
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PODER LEGISLATIVO 
  
COMISIÓN DEL MEDIO AMBIENTE PEDIRÁ INFORME SOBRE MUERTE DE TIGRE BLANCO EN 
HUIMILPAN: ASTUDILLO 
Desde la Comisión del Medio Ambiente de la LX Legislatura local también se analizará el asesinato de un tigre 
blanco en Huimilpan, por lo que se solicitará un reporte de actuación a las autoridades municipales y a Profepa, 
anticipó el diputado presidente Ricardo Astudillo. Externó que al ser un tema delicado se requiere conocer los 
motivos por los cuales se determinó que la ejecución como alternativa, ya que se tiene conocimiento que se 
tenía coordinación con Protección Civil del Estado. (AM, ADN) 
  
PRESENTARÁ DIPUTADA ANDREA TOVAR INICIATIVA PARA MEJORAR NORMATIVIDAD EN EVENTOS 
MASIVOS 
Andrea Tovar, diputada local por el partido Morena, adelantó que presentará una iniciativa para fijar una 
normativa de cómo se deben llevar los eventos masivos relacionados al deporte. Esto tras los hechos violentos 
del estadio La Corregidora, pues a su parecer la Ley actualmente está incompleta. Explicó que a nivel federal 
ya existe una Ley en este sentido; sin embargo, en la entidad no se ha armonizado, entonces estará trabajando 
en el tema. (DQ) 
  

MUNICIPIOS 
 
OCUPACIÓN DEL 60% DURANTE EL PUENTE 
El municipio de Querétaro rompió una ocupación hotelera del 60% y una derrama económica de 95.5 mdp 
durante el puente vacacional del 21 de marzo, con lo cual se superó la cifra prepandemia. La secretaria de 
Turismo Municipal, Alejandra Iturbe informó que del 18 al 21 de marzo llegaron 36 mil 243 turistas - noche, 
de acuerdo a lo informado por la Asociación de Hoteles de Querétaro. En la capital se cuenta con poco más de 
10 mil habitaciones. (DQ) 
 
SE INSTALA EL CONSEJO MUNICIPAL DE MEJORA REGULATORIA DEL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, junto al Secretario de Planeación y Participación 
Ciudadana de Gobierno del Estado, Luis Antonio Rangel encabezó la instalación del Consejo Municipal de 
Mejora Regulatoria del municipio de El Marqués y tomó protesta de ley a sus integrantes. Asimismo, dentro 
del orden del día de la Sesión Solemne del Consejo Municipal de Mejora Regulatoria, se aprobó el Programa 
Anual de Mejora Regulatoria 2022, que consiste en la actualización permanente de las herramientas de mejora 
regulatoria implementadas dentro del municipio. (DQ) 
  
SOFOCAN INCENDIO EN LA NORIA 
Fuerte incendio de pastizal seco consumió un área extensa de un predio particular ubicado a orilla de la 
autopista 57 dirección Ciudad de México a la altura de la capilla de San Judas en la comunidad de La Noria, 
municipio de El Marqués. (...) Tras el aviso al número de emergencias, al sitio acudieron bomberos y personal 
de Protección Civil de esta demarcación para atención del siniestro por lo que solo bastó algunos minutos para 
que lograran cortarles paso a las llamas y evitar que consumiera más vegetación, así como pastizal en la zona 
cerril. (DQ) 
  
DOS INCENDIOS DE PASTIZALES EN EL MARQUÉS Y UN SUJETO DETENIDO 
Dos incendios de pastizales fueron sofocados por personal de emergencias del municipio de El Marqués, luego 
de que fueran reportados a la línea de emergencias 911. En el primer hecho registrado, se detuvo a una 
persona en aparente situación de calle, luego de que se le señalara cómo presunto responsable de iniciar un 
par de fuegos a un costado de una estación de gasolina ubicada en la comunidad de San Isidro Miranda. (N) 
  
URGENTE RENOVAR MODELO DE CIUDAD: ROBERTO CABRERA  
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, señaló que desafortunadamente este municipio 
se encuentra rezagado en su modelo de ciudad, pues en los últimos 20 años creció un 200% y la población se 
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triplicó, por lo que hoy es un gran reto para el gobierno y emparejando la necesidad de infraestructura en 
desarrollo urbano con el número de habitantes. (N) 
 
CONTINÚAN CAPACITACIONES PARA AUTORIDADES MUNICIPALES 
Diego Cabrera, secretario de Gobierno en el municipio de San Juan del Río, en compañía de varios secretarios 
realizaron pláticas con temas referentes a la gobernabilidad del municipio. En el CECUCO se llevó a cabo la 
continuación de la capacitación a las autoridades municipales auxiliares de las diferentes comunidades donde 
se abordaron temas de seguridad, desarrollo social, ecología y regularización de predios. (CI) 
  
REINAUGURAN ARCHIVO HISTÓRICO DE SAN JUAN 
El cronista de San Juan del Río, Ubaldo Neftalí Sáenz, informó que ahora ya se reinauguró el archivo histórico 
del municipio, así como la hemeroteca que cuenta con periódicos desde 1996 hasta la fecha, y que pueden ser 
consultados por la población en el Portal del Diezmo. Expuso que en la parte alta se instauró el archivo 
documental que cuenta con una gran cantidad de papeles que les dan vida a diversos pasajes importantes para 
la historia no solo de San Juan, sino de México, tomando en cuenta que, por su ubicación, esta demarcación fue 
escenario de diversos hechos. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
  
CONTINÚA LA CAMPAÑA DE APLICACIÓN DE REFUERZOS 
La campaña de vacunación contra Covid-19 continúa en la entidad, por ahora se concentra en la aplicación de 
refuerzos para los mayores de 18 años residentes en el municipio de Querétaro y en Tolimán, jornada que se 
extiende hasta los primeros días de abril. Aquellos que hayan completado su primer cuadro de vacunación, 
ahora tienen la opción de poderse aplicar el refuerzo e incrementar los anticuerpos ante la COVID-19. (N) 
 
SNTSA PIDE MANTENER HOSPITALES HÍBRIDOS PARA ATENCIÓN DE COVID-19 
La secretaria general del SNTSA, Silvia Rivera resaltó que todos los hospitales deberán ser híbridos a pesar de 
la baja en los contagios. “No podemos decir que no va a existir un espacio para que se les siga atendiendo, pero 
ya será como una patología más agregada al cuadro de enfermedades que vamos a estar padeciendo”. Incluso 
destacó que ha habido días en los cuales los hospitales de Cadereyta y Jalpan no tienen pacientes con Covid-
19. (ADN) 
  
INFLACIÓN GOLPEA A RESTAURANTES 
Aunque ya brincaron la “tablita” y ven la luz después de dos años de crisis económica y sanitaria por la 
pandemia, los restauranteros en Querétaro echan “toda la carne al asador” para afrontar ahora el golpe de la 
inflación que ha elevado los precios de sus insumos y que impactan sus finanzas, de tal manera que desde 
enero tuvieron que subir el precio de sus menús 9% y avizoran que para agosto podrían de nueva cuenta 
volver a ajustar sus precios. Así lo planteó el líder de la Canirac, Garabed Narinian, quien añadió que, si bien 
hay recuperación del sector, hay empresarios que aún arrastran deudas que tuvieron que adquirir durante 
2020 y 2021, pero están haciendo todo su esfuerzo para mantenerse. (DQ) 
  
CONSTRUCTORES ESPERAN REPUNTE EN LA INVERSIÓN PARA 2022 
En 2022 comenzarán a apuntalarse las inversiones para el sector de la construcción en Querétaro, lo que 
marcará una pauta en la dinámica económica del rubro; pronosticó el presidente de la CMIC en Querétaro, 
Óscar Hale. Así mismo estimó que la inversión prevista para este año podría recaer en un 25 % en el sector 
público y un 75% del sector privado. (N) 
  
FLUYE LA ACTIVIDAD COMERCIAL EN EL CENTRO DE QUERÉTARO 
Canaco a favor de cumplir el reglamento de espectáculos 
La Canaco en Querétaro, siempre estará a favor de que se cumplan los reglamentos de espectáculos y eventos 
masivos, pero en caso de detectar alguna irregularidad por parte de la autoridad también se señalará. Así lo 
afirmó el presidente del organismo, Fabián Camacho, quien dijo que actualmente realizan un acercamiento 
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con las empresas locales que realizan espectáculos, para buscar el cumplimiento cabal del reglamento que se 
tiene en materia de protección civil. (DQ) 
  
AEROCLUSTER BUSCARÁ DUPLICAR SU PROVEEDURÍA LOCAL  
El presidente del Aerocluster en Querétaro, Juan Carlos Corral, señaló a la proveeduría local como el reto de 
la industria aeroespacial queretana y en atención a ello, buscarán duplicar adquisiciones en un plazo no mayor 
de cinco años. Actualmente, precisó, los acuerdos comerciales que se establecen con proveedores locales no 
superan el 5%, una cifra baja que responde a la ausencia de compañías de materia prima. (N) 
  
PREVÉN QUE TURISMO DE ROMANCE SE DISPARE EN 25%  
El turismo de romance que presenta un incremento importante entre marzo y mayo de cada año prevé 
dispararse en hoteles de Querétaro un 25%, así lo refirió Luis Signoret, presidente de la Asociación Queretana 
de Hoteleros, quien afirmó que los hoteles en la región ya comienzan a contar con reservaciones de este tipo 
durante la temporada.  (EUQ) 
  
CONVOCAN A RODADA PACÍFICA PARA PEDIR LA APROBACIÓN DE LA LEY DE MOVILIDAD 
La asociación civil Saca la Bici ha convocado a una rodada pacífica este domingo 27 de marzo para pedir a 
legisladores federales la aprobación de la Ley de Movilidad. Agustín Osornio, presidente de la asociación 
consideró que aun cuando ya se ha postergado en dos ocasiones, se trata de un instrumento jurídico urgente 
en razón de la cifra de muertes que se registran a diario por accidentes viales.  (N) 
  
EN EL BAJÍO ES NECESARIO REDUCIR EL IMPACTO AMBIENTAL 
De acuerdo con especialistas, existen iniciativas ambientales que aún no se implementan en la región del 
Centro-Bajío-Occidente, que se identifica como “una gran área de oportunidad para generar beneficios al 
respecto”. El IGECC estableció que Querétaro está en la última posición de la región, lo que representa un 
desempeño material medio bajo. (AM) 
 
ENTREGAN TARJETAS DE BANCO DEL BIENESTAR 
La delegación de la Secretaría de Bienestar Querétaro realizó la entrega de tarjetas bancarias a las personas 
derechohabientes, instrumento con el que podrán disponer de su efectivo de manera directa en cualquier 
sucursal bancaria. La dependencia informó que la población derechohabiente ejerce su derecho a la pensión 
sin intermediarios a través de los servicios bancarios del Banco del Bienestar: “tener un banco tan cerca de 
nuestras localidades nos ayuda a que la economía funcione”, aseguró Rocío Peniche, titular de la delegación 
estatal de la Secretaría de Bienestar. (D) 
  
HOY SE INSTALA FRENTE CÍVICO NACIONAL  
Hoy domingo se instalará en la capital de Querétaro el Comité Estatal del Frente Cívico Nacional (FCN). En un 
comunicado, se anunció que dicho Frente es una agrupación formada por ciudadanos y miembros de la 
sociedad civil que buscan un mejor país. También busca “refrendar la democracia y combatir el autoritarismo” 
que ejerce ahora mismo la figura presidencial, según su comunicado. (EUQ) 
  
UAQ Y DDHQ SIGNAN CONVENIO DE COLABORACIÓN 
La UAQ a través de la Secretaría de Vinculación y Servicios Universitarios, firmó un convenio general de 
colaboración con la DDHQ; signaron el documento Teresa García, rectora de la Máxima Casa de Estudios de la 
entidad, y Javier Rascado, ombudsman en el estado. El objetivo del convenio es establecer las bases de 
colaboración a través de las cuales se promueva, conjuntamente, el apoyo en materia de vinculación 
interinstitucional, extensión universitaria, capacitación, así como para desarrollar un proyecto de servicio 
social y prácticas profesionales, para impulsar y promover acciones que conduzcan a fortalecer el quehacer 
científico y tecnológico. (ESSJR, N) 
 
SALDRÁ RESOLUTIVO DE QUEJA CONTRA POLICÍAS 
La DDHQ presentará en próximos días el resolutivo de la queja iniciada en contra de elementos policiacos de 
Pedro Escobedo, quienes embistieron a dos jóvenes que circulaban en una motocicleta en septiembre de 2021. 
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Javier Rascado, presidente de la DDHQ, dio a conocer que están formulando dicha resolución para cumplir con 
los tiempos establecidos de investigación, que marcan un lapso máximo de seis meses. "Ya estamos 
prácticamente por emitir una resolución, en ese tema ya prácticamente estamos en el término y se emitirá la 
resolución en el tiempo correspondiente. Prefiero esperarme a que se emita el resultado, pero sí lo 
realizaremos en el tiempo establecido", dijo. (DQ) 
  
PEREGRINOS REGRESAN A LA BASÍLICA DE SORIANO 
Inició la llegada de diversas peregrinaciones a la Basílica de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano, evento 
que se retoma tras dos años de suspensión debido a la contingencia por la Covid. Hoy está programada la visita 
de la parroquia de Santo Niño de Praga; Santa María, Amealco; Santo Tomás Apóstol, de Tierra Blanca, 
Guanajuato; los peregrinos a pie al Tepeyac; así como la parroquia de San Miguel Arcángel de Villa 
Progreso.  (N) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Aguilera busca poner orden al inspector autoridad del estado. José Luis Aguilera Rico un político a quien hace 
algunos años conocíamos por su juventud, como “El Niño Naranja”, nos recuerdan, impulsó reformas desde el 
ámbito legislativo local y federal relacionadas con la juventud y el deporte. Hoy, desde la regiduría que ocupa 
en el ayuntamiento capitalino, nos dicen, empuja reformas en reglamentos municipales que ya están siendo 
cabildeadas con el edil Luis Nava y el resto de los regidores. Estas modificaciones tocarán, nos dicen, a tres 
autoridades del espectáculo deportivo: juez de plaza, comisionado de box y lucha y el inspector autoridad en 
los estadios de fútbol. Abigaíl acompañó a “Alito” Moreno a una gira por SLP. Una mujer que sigue creciendo 
en el ámbito político donde se mueve, nos comentan, es Abigaíl Arredondo. La actual presidenta estatal del 
PRI, recordemos, no hace mucho se le vio recorrer todo el estado como candidata a la gubernatura por este 
instituto político. Ayer Abigaíl, nos cuentan, estuvo en la vecina entidad de San Luis Potosí; acompañó al 
presidente nacional del tricolor, Alejandro “Alito” Moreno, quien desde su llegada al cargo ha sido receptivo 
para integrar a su equipo a la exdiputada queretana, quien no desaprovecha para fortalecer presencia y 
resaltar el trabajo que viene empujando, en donde vale recordar que es una valiente impulsora de los derechos 
y la equidad de las mujeres. (EUQ 2) 
  
EL ALFIL NEGRO  
Paradoja: Uno asegura arrancar en primer sitio en Arabia Saudita y los otros hoy esperan que las matemáticas 
les aseguren un lugar en el Mundial. (N) 
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